

---

## **DECLARATION**

Béninoises, Béninois, camarades travailleurs !

Notre cher et beau pays le Bénin a subi le dimanche 07 Décembre 2025, un affront. En effet, le Bénin notre patrie a échappé à une tentative de putsch déjoué par ses forces armées. Nous, centrales et confédérations syndicales condamnons fermement avec la dernière rigueur tout acte compromettant l'ordre constitutionnel et non conforme aux lois de notre pays, tendant à créer des troubles, installer la psychose ou un état de non droit.

Fidèles à notre attachement aux principes démocratiques, à l'état de droit et à la stabilité sociale, nous centrales et confédérations syndicales (COSI-Bénin, CSPIB et CSUB) exprimons notre solidarité au gouvernement, au Chef de l'État et par extension à tout le peuple béninois sans oublier les victimes collatérales à l'égard de qui, une pensée pieuse mérite d'être gardée.

Nous reconnaissons la bravoure de nos vaillants soldats des forces armées et leur hiérarchie, de la garde républicaine tout en congratulant les partenaires régionaux et internationaux pour leurs appuis techniques précieux ayant activement et efficacement contribué à l'échec de ce coup de force.

Il est d'une appréhension lucide de rappeler à l'opinion publique, notamment à la masse ouvrière qu'un putsch ne générerait pas de solutions magiques aux difficultés multiples et colossales des travailleurs. Seul le dialogue social constructif peut, dans un respect mutuel, apporter des solutions efficientes et durables.

Par ailleurs, il ne serait pas superflu au lendemain de ce triomphe de notre pays, d'exhorter :

- Le Gouvernement et notre cher Président, son Excellence Patrice Athanase Guillaume TALON à rechercher les causes profondes de cet acte malveillant tendant à déstabiliser notre chère patrie et à y apporter des solutions efficaces, vu que depuis la Conférence des Forces Vives de la Nation dans les années 1990, le Bénin n'a pas connu une crise d'une telle ampleur.

- Aux institutions de la république (Assemblée Nationale, Cour Suprême, Cour Constitutionnelle, Conseil Economique et Social, haute Cour de Justice, Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (HAAC) etc.., nous les invitons à accompagner de façon responsable et républicaine le Chef de l'Etat dans le respect des principes de base de la Démocratie.
- Aux Forces Armées béninoises, nous les félicitons à nouveau, les encourageons à toujours continuer à défendre notre chère patrie dans la rigueur et le don de soi : la patrie leur sera reconnaissante
- A toutes les Forces Vives de la Nation, il est à rappeler que la priorité d'un état de droit doit être de mise. Le Président Patrice Athanase Guillaume TALON reste et demeure le Chef d'Etat élu au Bénin conformément à la Constitution et nous devons en ces moments de crise, rester unis et solidaires par amour pour le Bénin notre pays.
- Au Peuple : il doit rester mobilisé pour soutenir le chef de l'état qu'il a élu en 2016 et réélu en 2021 jusqu'à la fin de son mandat. Nous l'invitons à l'unité et à la cohésion sociale, gage de paix, de stabilité et de développement durable.

Vive la démocratie !

Vive le Bénin !

Fait à Cotonou, le 08/12/2025



**Codjo HINLIN**

SG/COSI-Bénin



**Clarisse R. FANDY épse GNANHOUI**

SG/CSPIB



**CAKPO-BESSE H. Laurent**

SG/CSUB